



Rudolf Ölz Meisterbäcker GmbH & Co KG
Presseinformation

Dornbirn, 21. November 2019

Bekanntnis zum Standort Vorarlberg

Ölz der Meisterbäcker erweitert Bäckerei im Wallenmahd

Dornbirn. Das Vorarlberger Familienunternehmen Ölz der Meisterbäcker baut den Standort in Dornbirn Wallenmahd weiter aus. Auf einer Gesamtfläche von knapp 1,8 ha entsteht in verdichteter Bauweise eine der modernsten Bäckereien Europas mit 120 neuen Arbeitsplätzen. Bei der Planung des mehrstöckigen Zubaus wurde größter Wert auf begleitende Umweltschutzmaßnahmen, ein nachhaltiges Energiekonzept und attraktive Arbeitsbedingungen gelegt. Offizieller Baubeginn ist nächste Woche.

Nach einer intensiven Planungsphase startet das Unternehmen Ölz der Meisterbäcker nächste Woche mit dem Bau einer Bäckereierweiterung am bestehenden Standort im Wallenmahd. Von der knapp 1,8 ha Gesamtfläche, die zur Verfügung steht, werden 8.500 m² überbaut und es entsteht ein Zubau mit rund 30.300 m² Nutzfläche. Herzstück ist eine zweigeschossige Produktion für neue Toast- und Zopflinien. Zusätzlich zu den neuen Produktionsflächen sind bei der Erweiterung ein neues Logistikzentrum mit Hochregal sowie Büroräume berücksichtigt. „Mit dem Baustart setzen wir einen wichtigen Schritt in der Unternehmensgeschichte von Ölz und bekennen uns auch zukünftig ganz klar zum Standort Vorarlberg. Die Erweiterung ist für uns wichtig, um unser Wachstumspotenzial weiter ausschöpfen zu können und damit gleichzeitig unsere Zukunft als Unternehmen und Arbeitgeber abzusichern.“, freut sich Bernhard Ölz, geschäftsführender Gesellschafter von Ölz der Meisterbäcker. Die Investitionssumme für den Erweiterungsbau in Dornbirn beträgt rund 27 Mio Euro. Die Fertigstellung ist für das erste Halbjahr 2022 vorgesehen.

Abwärme-Energie der Backöfen wird wiederverwendet

Ölz Meisterbäcker verfolgt das Ziel, die begrenzte zur Verfügung stehende Fläche optimal zu nutzen – in Anlehnung an das „Raumbild Vorarlberg 2030“, aber auch entsprechend einer auf Nachhaltigkeit ausgerichteten Unternehmensstrategie. Gebaut wird daher in mehrstöckiger und verdichteter Bauweise und nach neuesten hygiene-, umwelt- und energietechnischen Standards. Gemeinsam mit einem Energieberatungsunternehmen wurde ein gesamtheitliches, maßgeschneidertes Energiekonzept erstellt, das sämtliche energierelevanten Faktoren berücksichtigt. „Wir nutzen beispielweise die Abwärme der Backöfen und sparen damit sehr viel Energie ein. Im Sommer wird diese



verwendet, um Warmwasser aufzubereiten und im Winter als Heizungsunterstützung.“, erklärt Gesamtprojektleiter Florian Rusch von Ölz stolz. Darüber hinaus ist eine zirka 1.000 m² große Photovoltaikanlage für die Nutzung von Sonnenenergie berücksichtigt. Eine weitere Maßnahme zum aktiven Umweltschutz setzt Ölz durch eine Dachbegrünung mit einer Fläche von 4.800 m² um.

120 moderne Arbeitsplätze

Insgesamt werden am Standort Wallenmahd zukünftig mindestens 120 neue Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter benötigt. Diese sollen moderne, möglichst gesunde Arbeitsbedingungen vorfinden. Auch dafür greift Ölz auf Expertenwissen zurück. „Gemeinsam mit einem Physiotherapeuten haben wir etwa für die Zopferei ergonomisch optimierte Arbeitsplätze entworfen, welche an die individuellen anatomischen und physiologischen Voraussetzungen der Mitarbeiter angepasst werden können.“, beschreibt Florian Rusch die aufwändigen Planungsarbeiten. Neben Gemeinschaftsräumen, einer Kantine und ausreichend Mitarbeiter-Parkplätzen stehen zukünftig auch acht Ladestationen für E-Autos zur Verfügung.

„Unsere Investition am Standort Dornbirn ist langfristig und nachhaltig orientiert. Energieeffizienz, Wirtschaftlichkeit und optimale Arbeitsbedingungen werden dabei bestmöglich miteinander vereint.“, freut sich Bernhard Ölz auf die neue, moderne Erweiterung des Firmenstandorts.

Der strategische Fokus des österreichischen Marktführers bei Brot und Backwaren liegt auf der Marke Ölz. Mit der aktuellen Investition in die Standorterweiterung ist der weitere Markenausbau in den Exportländern gesichert. Bereits heute erzielt das Unternehmen ca. 50% des Umsatzes im Export. Zu den wichtigsten Exportländern zählen Deutschland, die Schweiz, Tschechien und die Slowakei sowie Slowenien.

Factbox zu Erweiterung Ölz Bäckerei Wahlenmahd

Standort: Dornbirn Wallenmahd, J.-M.-Fusseneggerstraße 10

Grundstücksfläche: 1,8 ha

Überbaute Fläche: 8.500 m²

Nutzfläche: 30.300 m²

Geplante Fertigstellung: 1. Halbjahr 2022

Neue Arbeitsplätze: mindestens 120

Architekturbüro: Aicher ZT GmbH

Veranschlagte Investitionssumme: rund 27 Mio. Euro

Über Ölz der Meisterbäcker

Ölz der Meisterbäcker wurde 1938 von Rudolf Ölz gegründet. Der Familienbetrieb mit Hauptsitz in Dornbirn ist österreichischer Marktführer im Bereich Backwaren und Toastbrot. Die Ölz Produktpalette umfasst mehr als 100 Artikel sowie rund 30 saisonale Produkte. Das Unternehmen wird mittlerweile in der 3. Generation von der Familie Ölz geführt und stellt an zwei Standorten in Dornbirn Backwaren her. Ölz der Meisterbäcker



beschäftigt über 900 Mitarbeiter. Im Geschäftsjahr 2018 wurde ein Gesamtumsatz von 202,8 Millionen Euro erwirtschaftet.

Fotobeilage

- Ansichtsfoto Erweiterung Bäckerei Wallenmahd
- Portraitfoto Bernhard Ölz

Factbox Ölz der Meisterbäcker:

- **Ölz der Meisterbäcker ist ein österreichisches Familienunternehmen, Sitz in Dornbirn/Vorarlberg**
- **Ölz der Meisterbäcker ist die Nr. 1 im Bereich Backwaren in Österreich**
- **Umsatz 2018: 202,8 Mio. Euro**
- **Exportanteil: 46,6%**
- **Mitarbeiter: 911**
- **Klimaaktiv pakt2020 Partner**
- **Projektpartner klimaaktiv**
- **4x Klimaschutzpreis klimaaktiv 2011, 2015, 2016 & 2017**
- **Teilnehmer des Energie-Effizienz Netzwerk Österreichs**
- **100% Grünstrom**
- **Ausgezeichneter Lehrbetrieb**
- **Vorarlberger Integrationspreis 2017**

Rückfragehinweis:

ppa. Mag. Doris Wendel
Marketingleitung & Pressekoordination
Rudolf Ölz Meisterbäcker GmbH & Co KG
Achstraße 9, A-6850 Dornbirn
Tel.: +43(0)5572/ 3840 – 170
E-Mail: presse@oelz.com